

George Sand,

Enfance et Education



Aurore Dupin naît le 1^{er} juillet 1804. Elle est la fille d'un officier de l'armée impériale, Maurice Dupin et de Sophie Delaborbe. Son père, aide de camp du prince Murat, accompagne l'expédition de ce dernier en Espagne. Quelques mois plus tard sa femme et sa fille le rejoignent. Auguste, le frère d'Aurore, naît aveugle le 12 juin à Madrid. Pour le guérir, Maurice Dupin décide de rentrer en France.

Après quelques péripéties, la famille parvient saine et sauve à Nohant, au coeur du Berry. Pour fuir la Terreur, en 1793, Mme Dupin, la grand - mère de George Sand, achète un château et c'est là qu'elle vivra. Malheureusement Deschartres ne parvient pas à guérir le bébé qui meurt peu de temps après. Huit jours après la mort de son fils, Maurice se tue en tombant de cheval.

Après quelques péripéties, la famille parvient saine et sauve à Nohant, au coeur du Berry. Pour

fuir la Terreur, en 1793, Mme Dupin, la grand - mère de George Sand, achète un château et c'est là qu'elle vivra. Malheureusement Deschartres ne parvient pas à guérir le bébé qui meurt peu de temps après. Huit jours après la mort de son fils, Maurice se tue en tombant de cheval.

Aurore fera quelques séjours à Paris pour voir sa mère mais sera principalement élevée à Nohant par sa grand-mère. Elle y mène une vie campagnarde jouant avec les fils de paysans.



Elle reçoit une éducation de garçon manqué, on l'appelle souvent "Maurice" ou "Mon fils". Pour faciliter ses déplacements et économiser ses robes, son précepteur, François Deschartres, la fait habiller en garçon. Il laisse s'épanouir son originalité.

Aurore fera quelques séjours à Paris pour voir sa mère mais sera principalement élevée à Nohant par sa grand-mère. Elle y mène une vie campagnarde jouant avec les fils des paysans.

Elle reçoit une éducation de garçon manqué, on l'appelle souvent "Maurice" ou "Mon fils". Pour faciliter ses déplacements et économiser ses robes, son précepteur, François Deschartres, la fait

habiller en garçon. Il laisse s'épanouir son originalité.

Ses années à Nohant sont riches de solitude et de rêveries mais également de distractions passionnantes : dans les maisons paysannes elle raconte à la veillée des histoires dont elle devait tirer plus tard la matière d'une grande partie de son œuvre.

Elle découvre à Nohant son demi-frère, né en 1799, Hippolyte Chatiron. Deschartres leur enseigne le latin, l'histoire et les mathématiques, la botanique, l'agronomie et les rudiments de la médecine.



A l'âge de 14 ans, Aurore devenue trop turbulente est mise en pension au couvent des Dames Augustines anglaises à Paris. Elle y connaîtra plusieurs mois de désespoir et de révolte, accompagnés de crises juvéniles de mysticisme. Elle y reste deux ans.

Lorsqu'elle rentre à Nohant, prise d'une fièvre de lecture frénétique dans la bibliothèque de sa grand-mère, elle dévore pêle-mêle Bossuet, Pascal, Montesquieu, Leibniz.

Mme Dupin, sa grand-mère, décide de marier la jeune exaltée mais elle meurt avant de mener à bien son projet.

A 17 ans, Aurore hérite d'une fortune considérable : le château de Nohant et l'hôtel de Narbonne, à Paris. Elle est alors riche mais mineure, elle retombe donc sous la tutelle de sa mère. Aurore découvre à Paris, avec effroi le caractère irascible et irresponsable de sa mère. Il ne lui reste qu'une seule solution : se marier.